Sl dast .0

Teelogmipl dew 9=
"l A Ogilly ol pazidl 3 Al

é)hadm.a.i

ooyl Gy daal>

Mohamed_sarri@yahoo.fr

Goiun ¢ 9zill (o (gt (o et 3] Loy dig A yall Aall @t e (pluGl opall cragalllg Sloeill oy 8o
Aarlad Ligoei wlalye 929 Bygpay (£9 e 158 slonalld (LI go9 (oulad G905 Souny =i (5plas
S patseas Ogie cadls J) ACALL Foll i @ads udg relailly Lald) (o dalisel) ol Coulis (8 puntses
lejjall J&Z}(‘j a&.!ajw B).?-}A ..Lc‘jé o=y} Bagizxa Slxbs @ @Lﬂjﬁl 3&;” QL&“—%}A Sy cAadal
Dl Qhle s g3 zowosl) aidy Jag Szsasll ol gl J) dal 3 ulatll s=ill Ja

THB9 — S - e gt — (ulad 9o - B8 e Ll LS

Résumé

La volonté des anciens grammairiens et linguistes arabes d'enseigner et de diffuser la langue
arabe a conduit a I'émergence de deux niveaux de grammaire. Un niveau théorique-analytique,
et un niveau pédagogique-éducatif, qui est le niveau prédominant. Les anciens étaient
conscients de la nécessité d'avoir des ouvrages grammaticaux pédagogiques succincts qui
conviennent aux différents groupes de jeunes et d'apprenants. Cette conscience du probléme les
a incités a composer des textes éducatifs courts, uniquement dans un nombre limité de pages,
contenant les sujets grammaticaux essentiels avec des regles grammaticales compactes. Le
probléme se pose : Entendent-ils par faciliter une grammaire facile ou une grammaire claire ?
La clarté exige-t-elle de produire une grammaire trés bréve ?

Mots clés : Lecture - Grammaire pédagogique - Grammaire scientifique - Facilitation - Clarté

Abstract

The keenness of the ancient Arab grammarians and linguists to teach and spread the Arabic
language led to the emergence of two levels of grammar. A theoretical-analytical level, and a
pedagogical educational level, which is the predominant one. The ancients were aware of the
necessity of having brief educational grammatical works that suit the different groups of
youngsters and learners. This awareness of the problem has prompted them to compose short
educational texts, only within a limited number of pages, containing the essential grammar
topics with compact grammar rules. The problem arises: Do they mean by facilitating an easy
grammar or a clear one? Does clarity require producing a very brief grammar?

Keywords: Reading - Pedagogical grammar - Scientific grammar - Facilitation - Clarity
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